
 
 
様式第４号（第１５条関係）  
 

会  議  録  

 
１ 附属機関等の会議の名称  

平成３０年第２回美里町国民健康保険運営協議会  
 
２ 開催日時  平成３０年５月３１日（木）午後３時から午後４時１５分まで  
 
３ 開催場所  美里町役場本庁舎３階会議室  
 
４ 会議に出席した者  
 （１）委員  
    大森俊雄委員（公益代表）、渡邉雅光委員（公益代表）、伊藤正雄委員（公益

代表）、横山眞和委員（保険医）、玉手英一委員（保険医）、木村和男委員（被

保険者代表）、菅原隆司委員（被保険者代表）、佐々木恵美子委員（被保険者

代表）  
 （２）事務局  
    町民生活課長  佐藤吉則、町民生活課課長補佐  相澤環、  

町民生活課国保年金係長  佐藤千賀子、町民生活課主事  小林晃太郎  
税務課国民健康保険税係長 堀田修一  

  会議に欠席した者 委員 野田清一委員（保険医代表）  
 
５ 議題及び会議の公開・非公開の別  
 （１）議題  平成３０年度美里町国民健康保険について  
               
 （２）会議の公開・非公開の別  公開  
 
６ 非公開の理由  
  該当なし  
 
７ 傍聴人の人数  
  ０人  
 
８ 会議資料  



 
 
 ・国民健康保険の概要（国保概要資料１）  
 ・美里町国民健康保険の状況（国保概要資料２）  
・国民健康保険都道府県単位化について（国保概要資料３、３－１、３－２）  

 ・国民健康保険税のあん分率などが変わります（資料１）  
 ・平成３０年度国民健康保険税額試算表（資料２）  
 ・平成３０年度国民健康保険税試算結果（資料３）  
  
９ 会議の概要  
 （１）議題の審議結果又は今後の対応  
    審議事項はなし。事務局から協議会委員へ国民健康保険の概要、美里町国民

健康保険の状況、国民健康保険都道府県単位化について及び美里町国民健康

保険税のあん分率について報告した。  
 （２）詳細な意見（発言者氏名及び発言内容の記録（要点筆記））  

【 会議の概要 】  
    午後３時開会。新委員へ委嘱状の交付が行われた。美里町副町長須田政好よ

り挨拶終了後、会長及び会長職務代理者の選出について協議され、会長に大

森俊雄委員、会長職務代理者に伊藤正雄委員が選出された。議長は会長の大

森俊雄委員が行った。  
会議録署名委員は、伊藤正雄委員、佐々木恵美子委員  
今回は、美里町長相澤清一からの諮問はなし。  

 
 ○大森会長：平成３０年度美里町国民健康保険について、事務局より説明願います。  
 ○相澤課長補佐、佐藤係長、堀田係長：（資料に基づき説明した。）  
 ○大森会長：ただいま説明のありました、平成３０年度美里町国民健康保険につい

て、質問ございませんか。  
 ○木村委員：国民健康保険税のあん分率は、市町村ごとに違うのでしょうか。  
 ○堀田係長：県で示した標準保険料率が市町村ごとに違いますし、標準保険料率を

基に市町村であん分率を検討するので、当然市町村ごとにあん分率は違ってきま

す。また、税率といった言葉を一般的に使っていますが、ご覧のとおり税額を計

算する際の均等割や平等割は率ではありませんので、本町ではあん分率という表

現をしています。  
 ○佐藤係長：付け加えて回答させていただきますが、国民健康保険税のあん分率に

ついて、後期高齢者医療のように宮城県内の市町村で統一していくのかどうか、

今後の課題の一つと考えています。今後も県と市町村で協議していきます。  
 ○渡邉委員：美里町の規模で適正な財政調整基金の保有額はどのくらいでしょうか。 
 ○相澤課長補佐：財政調整基金は県で被保険者数に応じて保有額の割合を決めてい



 
 

ます。１万人未満の場合は１５パーセント、１万人以上の場合は１０パーセント

です。基金の保有目標額を平成２９年４月１日現在の被保険者数６，３０３人で

試算したところ、約３億６，８５４万円になります。基金の保有額が年々増えた

主な要因は、東日本大震災による医療費の増加に伴う医療給付費の負担増に対す

る特別調整交付金が毎年交付されていたためです。しかし、その交付金は毎年２

パーセントずつ少なくなっていますので、平成３１年度で終わってしまうのでは

ないかと考えています。  
 ○渡邉委員：平成２９年度の決算で約６，０００万円繰入するという話がありまし

た。現在、基金が多いという話もある中で、適正な繰入はどのくらいを想定され

ているのかな。といった質問だったのですが。  
 ○佐藤課長：先ほどの繰入については、決算で黒字になった分の２分の１以上を財

政調整基金に積み立てする決まりになっています。それが６，０００万円だとい

うことです。  
 ○大森会長：他に質問はありませんか。  
（意見、質問なし）  

 ○木村会長：意見、質問がないようですので、平成３０年度美里町国民健康保険に

ついて、終了してよろしいでしょうか。  
 ○委員一同：はい。  
 ○大森会長：その他、事務局からございますか。  
 ○相澤課長補佐：（美里町国民健康保険運営協議会委員の紹介及び任期、運営協議会

開催日程、委員報酬等の説明を行った。）  
 ○大森会長：これをもちまして会議を終了します。  


